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国务院副总理王岐山

提到食品安全时连称惭愧
“很惭愧啊，刚吃饱，就出现了食品安

全的问题。”前天下午，国务院副总理王岐

山参加山东代表团审议，提到食品安全问

题时连称惭愧。他表示，食品安全问题的

解决将是长期的。

监察部部长马馼

今年将首次登记管理裸官
中央纪委副书记、监察部部长兼国家

预防腐败局局长马馼会后接受采访时表

示，今年我国首次对“裸官”进行登记管

理。她表示，今年还将为官员财产申报和

社会管理建立基础的制度支撑，将推出以

身份证为基础的公民信用信息管理。

农业部部长韩长赋

13亿人饭碗不能靠国际
3月6日，农业部部长韩长赋说，中国

人的饭碗要牢牢端在自己手里，因为中国

是13亿人口的大国，所以中国人的饭碗靠

别人、靠国际市场靠不住。

做慈善首先应让员工先富起来
首富宗庆后昨接受记者采访称廉价劳动力的时代已经过去

全国人大代表、杭州娃哈哈集团有限公司董事长，2010年的中国首富宗庆后昨日接

受记者采访时表示，做慈善首先是要把自己的员工搞好，首先为社会创造财富，让员工先

富起来。如果有条件、有实力的话，多做点慈善事业。

做慈善首先应让员工先富起来

记者：温家宝说中国政府未来五年的

重点是缩小贫富差距，你觉得中国政府应

该怎么缩小贫富差距？你对慈善事业有什

么看法？

宗庆后：改革开放三十年，人民的生活

水平大大提高，但是我们应该向更好的目

标前进。娃哈哈每年也给员工提高工资，

而且“十二五”期间我们会增加分配。所以

贫富差距会逐步缩小。你说贫富差距，可

能美国比中国更大，包括法规也一样，关键

是老百姓生活水平整体的提高。

我认为中国的慈善应该比国外的企业

做得更好。我想做慈善首先是要把自己的

员工搞好，你首先为社会创造财富，让你的

员工先富起来。

廉价劳动力的时代已经过去

记者：在政府工作报告中加快推进经

济结构的战略性调整被定义为转变经济发

展方式的主攻方向，您认为这对于我们民

营企业的发展来讲意味着什么？

宗庆后：转变经济发展方式对民营企

业来讲既是机遇又是挑战。按照我的理

解，经济结构的战略性挑战，一是从出口

投资拉动经济增长，然后消费拉动出口，

来拉动经济增长。二是一产、二产、三产

协调拉动经济增长。三是下一步发展经

济可能要求更高，特别是环保上、节能减

排上，靠资源浪费，靠廉价劳动力发展经

济的时代已经过去了，这方面对我们也有

一定的压力。

全国政协委员、全国总工会副主席张鸣

起昨日接受记者采访时透露，修改《职业病防

治法》已经列入了全国人大今年的工作计划。

企业责任首要是维护职工权益

记者：去年富士康等企业都发生过一

些劳资纠纷，在当前劳资的矛盾之下，你认

为用人单位在“十二五”以及今后的时间

里，是否要有更多的准备呢？

张鸣起：这个问题是关于企业要履行

社会责任。不管是哪类的企业，我们工会都

主张，企业在采取各种措施、提高它的利润

和经济效益的时候，都要认真地履行应当担

负的社会责任。社会责任有多项，但是我们

认为，首要的是要维护职工的合法权益。

《职业病防治法》今年有望修改

记者：去年“两会”期间有代表委员呼吁加

快《职业病防治法》修改，请张主席介绍一下，这

部法的修改进程已经到了什么样的程度？

张鸣起：去年包括我在内，我们有43名

政协委员提了这样一个提案，要求加强职

业病防治工作。目前这部法律已经列入了

全国人大今年的工作计划，正在进行当中，

有关问题也在修改当中会给予解决。
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